



黎明

学校・学年だより
安城市立篠目中学校
令和7年1月30日

2月といえば節分です。節分とは、各季節の始まりの日（立春・立夏・立秋・立冬）の前日を指し、季節を分ける日のことです。年間で4回あるのですが、一般的には、その中でも特に立春の前日を指す場合が多いです。ちなみに2025年の節分は2月2日です。

さて、節分は季節の区切りを指しますが、季節以外にも私達はいろいろなことに区切りをつけます。例えば、学年で区切りをつけたり、学期、定期テストであったりと、何かと区切りが多いです。では、区切りをつけることにはどんな意味があるのでしょうか。ある記事には、次のようにありました。

【区切りをつけることで】

①自分の現在地を確認できる

目標や夢に向かって取り組んでいても、区切りなしにだらだらと続けていたら、「今、自分はどこまで進んできているのか」「何ができて、何がまだ足りないのか」「今やっている方法で正しいのか」などは、時に立ち止まってふり返らなければわかりません。時に目標達成や夢の実現までの道筋を見失ってしまいます。だからこそ、どこかで区切りをつけ、現在地を確認することが大切なのです。

②周りに感謝することで前に進むための力が得られる

なぜ、自分が今ここにいられるのかと考えたとき、周りの人や環境に支えられていることに気づき、感謝の気持ちが生まれてきます。「自分は独りじゃない」「自分はこんなにも支えてもらっていた」ということに気づけると、目標や夢に向けて前に進むための力が湧いてきます。

③未来に向けて、新たな決意でスタートを切ることができる

①にも関わりますが、夢の実現や目標達成のために自分がやりたいこと、やるべきことが整理されると、自分の気持ちも前向きに整理されます。それによって、決意新たにスタートを切ることができます。

1、2年生のみなさんにとっては、もしかしたら区切りにはちょっと早いかもしれませんが、しかし、3年生のみなさんにとっては、もう大きな区切りが目の前に迫っています。中学校卒業が、次へステージに力強く踏み出すための力を蓄え、道筋を確かなものにできる、そんな区切りとなることを願っています。

..... 《 栄えある受賞・表彰 》

☆ひだ金山清流マラソンミニハーフマラソン 1位 1年生徒
☆安城市バドミントンジュニア大会 中学女子ダブルス3位 3年生徒 1年生徒

☆校内書き初め会

1年入選 1年生徒24名

2年入選 2年生徒24名

3年入選 3年生徒24名

☆安城市小中学校科学賞作品展「かがくのひろば」

発明工夫の部	かがく大賞	2年生徒	
	優秀賞	2年生徒	3年生徒2名
	入賞	3年生徒	
実験観察研究の部	ウェルビーイング賞	1年生徒	3年生徒
	優秀賞	2年生徒	3年生徒
	入賞	2年生徒	

令和6年度 2月行事予定

日	曜	部活	下校完了	行 事	通訳	【「かがくのひろば」「あしあと展」】
1	土					<p>1月18日(土)・19日(日)に、へきしんギャラクシープラザで「かがくのひろば」「あしあと展」が開催されました。「かがくのひろば」では、市内小中学生の自由研究の優秀作品などが展示されました。「あしあと展」では、市内小中学校の特別支援学級の児童生徒が授業で制作した作品が展示されました。どちらの作品も、じっくりと取り組まれた力作ばかりでした。</p> 
2	日	×				
3	月	×	14:55 議15:30	生徒議会 ALT来校(～7日) 司書来校		
4	火	×	15:55	いじめアンケート 朝のあいさつ運動 司書来校	ポ(AM・PM) タ(AM)	
5	水	×	15:05	⑤⑥1・2年生第3回確認テスト		
6	木	×	15:30	公立推薦・特色選抜 図書ボランティア 掃除カット 司書来校	中(AM)	
7	金	×	15:55 学16:30	第4回定期テスト範囲発表 第2回篠中会 学習相談 司書来校 2年長距離歩行予備日(弁当持ち)	ポ(AM・PM) タ(PM)	
8	土	×				
9	日	×		デンパーク駅伝		
10	月	×	14:15 3年11:15	45分授業 清掃カット 公立推薦・特色選抜合格発表 3年3限後下校 生徒会役員選挙立候補者打合せ会		
11	火	×		建国記念の日		【1年生「中学生防災隊防災教室」】
12	水	×	15:55 学16:30	学習相談 Jアラート全国一斉情報伝達試験 タガログ語語学相談員来校(午前) 司書来校		<p>1月16日に安城市社会福祉協議会主催で「中学生防災隊防災教室」を開催しました。前半はNPOほっぷのみなさんによる地震についての講話と講座、後半は各町自主防災会の方々のお話などを聞きました。各町それぞれに住居などに違いがあり、その土地に合わせた対策があることなどを教えていただきました。毎日何気なく通っている道に消火器が設置してあることなど、生徒からは「全然気づいていなかった」という声が聞かれました。この機会が、防災への関心や地元を愛する気持ちに少しでもつながればと願っています。 昨年度に引き続き2回目ですが、今年度は30名近い方々に協力いただきました。ありがとうございました。</p> 
13	木	×	15:30	掃除カット 金曜授業 司書来校 公立定時制前期選抜検査・面接	中(AM)	
14	金	×	14:55	第4回定期テスト 5限後に下校	ポ(AM・PM) タ(PM)	
15	土					
16	日	×				
17	月	×	14:55 委15:30	生徒委員会(後期最終) 司書来校		
18	火	○	15:55 部16:45	おはなし会(1-1～3、10・11・12組) 朝のあいさつ運動 公立高校定時制前期選抜合格発表	ポ(AM・PM) タ(PM)	
19	水	○	15:55 部16:45	司書来校		
20	木	×	14:55	45分授業 掃除カット 3年生を送る会リハーサル	中(AM)	
21	金	○	15:55 部16:45	おはなし会(1-4～6、10・11・12組) 司書来校 3年教室ワックスがけ	ポ(AM・PM) タ(PM)	
22	土			P T A新旧実行委員会(9:00～)		【3月の行事予定】
23	日	×		天皇誕生日		3日(月) ①②卒業式予行演習 卒業生を送る会準備
24	月			振替休日		4日(火) ②③卒業生を送る会・壮行会
25	火	○	15:55 部17:00 3年13:20	ALT来校(～28日) 3年4時間授業・給食後下校 立会演説会プレリハーサル(理科室) 司書来校	ポ(AM) タ(PM)	5日(水) 立会演説会リハーサル
26	水	○	15:55 部17:00 3年11:30	公立一般選抜学力調査 掃除カット 3年特別日課 登校完了9:20 給食カット ②③授業 ②③⑩⑪⑫組 卒業進級おめでとう会 司書来校		6日(木) 3年修了式・同窓会入会式 ⑤⑥2年生卒業式準備
27	木	×	14:55 リハ16:30 3年13:15	45分授業 ①②合同練習 卒業生を送る会リハーサル 公立一般選抜面接A 3年4時間授業・給食後下校 図書ボランティア 司書来校 掃除カット	中(AM)	7日(金) 卒業証書授与式 1年生休業日
28	金	○	15:55 部17:00 3年13:15	3年生給食終了 公立一般選抜面接B 3年4時間授業・給食後下校 司書来校 日適 篠中学校紹介プロジェクト	ポ(AM・PM) タ(PM)	10日(月) ③④立志・職業講演会 ⑤振り返り

※「10・11・12組 卒業進級おめでとう会」を、26日②③に変更しています。ご確認ください。

2年生

みなさんは「完了主義」という言葉を知っていますか？ 自分も最近目にした言葉なのですが、「完璧主義」とは逆で、100%を目指すのではなく、60~70%ぐらいでとにかく早く終わらせる考え方だそうです。似たような言葉で「巧遅は拙速に如かず」というものもあります。みなさんは日々やらなければならないことが多くあると思いますが、それら全てを丁寧にやっつけてはいくら時間があっても足りません。さくっと終わるものをあと回しにせず、さくっと終わらせることで本当に時間をかけたいことに集中できると思います。この「完了主義」という考え方、実践してみてもはどうでしょうか。ちなみに自分が60%ぐらいで挑戦していることは「自宅で筋トレ」です。

2組担任



〈3年生に向けて！〉

「先輩になる」

1組

私はこれまで、行事に対して全力で取り組んできました。3年生の先輩方に助けてもらったこともありました。次は私が最上級生。1, 2年生を助けられる先輩になりたいです。

「苦手に向き合う」

2組

僕は勉強に力を入れていきたいです。今のままではいけないと感じていて、3年生になるまでに課題を出すなど基本的なことができる人になりたいです。

「ワンランク上の自分に」

3組

3年生に向けて頑張りたいことは受験勉強です。少しでもレベルの高い高校に合格したいので、放課などの少ない時間も集中して取り組み、自分の力を伸ばしていきたいです。

「受験に向けて」

4組

3年生に向けて、僕は勉強に力を入れていきたいです。3年生になると受験があり、今よりも忙しくなると思います。そのために今のうちから毎日こつこつと勉強をしたいです。

「自分の殻を破って」

5組

3年生に向け、特に人への接し方に力を入れていきたいです。立志の会を通じて、少しずつ大人に近づいたなど実感している今、自分の殻を破り、自分自身を見直し、さらに充実した学校生活を送れるように頑張っていきたいです。

「クラスの見本になる！」

6組

私は、3年生に向けて、あい学年全員で成長していきたいです。そのために、庶務としてまず自分が見本になれるようクラスへの呼びかけ、自分から行動することを頑張ります。

3年生



音楽室から聞こえてくる「正解」や教室で勉強する姿から、卒業が近いと日々感じます。残された時間はあとわずか。みんなで“楽(ガク)”しよう。

- ・楽をするのではなく、何事も楽しむ
- ・楽しませてもらうのではなく、楽しむための努力をする
- ・みんなが楽しめるようにルールを守る

6組担任



〈残り1か月、後輩に見せる最後の後ろ姿〉

1組

私は3年1組が大好きです。心からそう思えるのは、どんなときでも安心できる仲間がそばにいるからです。だから何事にも全力で取り組めたと、かけがえのない思い出をつくることができました。一生この仲間を大切にします。1組で本当によかったです。

2組

1か月後の卒業式を自信に溢れたものにしたいです。卒業生としてふさわしい返事や歌で、その思いが大勢の人に伝わるといいなと思っています。体調管理や進路実現に向けた努力も怠らさずしっかり生活して、胸を張って卒業したいです。

3組

この学年の良さは、どんな行事も全力で楽しみ、全力で取り組めるところです。残りの1か月も最後まで元気に過ごしていきたいです。ぜひ、来年以降もこの良さを篠目中学校の良さとして引き継いでほしいです。

4組

志望校合格に向けて努力していく中で、目標を決めて頑張る続けることの大切さを実感しました。だから今は高校入学後のために、勉強だけでなく野球も目標を決め頑張っているの、そういった姿を見せたいです。

5組

受験や勉強が大変で辛くても残り少ない学校生活をとても大切にしています。今の学級で遊んだり一緒にいたりできるのはもう二度とないことだから、少しでも悔いの残らないような生活を日頃から心掛けています。

6組

受験生でも弱音ばかりはかずに、「楽」の気持ちを大切にすごしています。学年の仲間と過ごせる時間も残り少ないので、全力で「楽」しんで、受験当日も「楽」を忘れずに、全力で頑張りたいです。

10・11・12組

23日(木)に篠目中学校で行われた入学説明会で、私たちの学級では「6年生と楽しむ会」を行いました。1, 2年生が計画を立て、飾り付けや動画、クイズなどを準備してきました。当日、参加した6年生が「楽しかった。」「また4月ね。」と言ってくれたことで、達成感をもって終えることができました。また、人を喜ばせることは自分も幸せな気分になること、さらに一つ上の先輩になることへの自覚など、篠中生にとっても大事な気づきのある有意義な会となりました。

いよいよ2月。3年生にとっては、進路を決める大切な時期です。受験勉強をがんばってきたので、希望の進路に進めることを、みんなまで応援しています。

保護者の皆様には、いつも温かいご支援をありがとうございます。

10・11・12組主任

〈今、クラスで頑張っていること〉

1組

私たちは今、給食準備を頑張っています。給食準備を早くするために私は積極的に声掛けをしたり、配膳方法を工夫してみたりとクラスに貢献できるように日々努力しています。目標を毎日達成できるように、みんなで頑張りたいです。

2組

僕たちのクラスで今頑張っていることは、ビー玉貯金です。チャイム前着席や毎日の課題提出など、みんなで決めたことを達成することでビー玉を貯めています。みんなで協力できるように頑張っていきたいです。

3組

僕たちのクラスでは、給食の準備を早くするために隣のクラスと競い合っています。この取り組みをしたことで給食の準備に対する積極的な取り組みが増えました。あと2か月も続けられるよう、自分からも率先して動き続けていきたいです。

4組

給食準備時間の短縮です。これはクラス全員が一丸となって行わなければ最速は目指せないの、一人一人がクラスのために最善な行動をとるようにしています。この活動は1年生の最後まで続けていきたいです。

5組

5組では、「当たり前を当たり前にする」を目標にしています。特に給食準備や教室移動の整列を意識して行っています。残り1か月で基礎を固め、2年生で次のステップに進められるように頑張りたいです。

6組

今のクラスで過ごせるのも残りわずかとなってきました。残りの学校生活を充実させるべく、今力を入れていることは給食準備です。企画名は「給食ガリガリ勉強ウィーク」。時間を有効活用し、最後まで充実させます。



年が明け、新年がスタートしたばかりですが、時の経つのは速いもので、1年生としての時間は残り2か月となりました。入学当初、新生活への期待と不安が入り混じった表情だったみなさんも、この10か月で制服姿もすっかり板につき、様々な経験を通じて”篠中生”になりました。4月には後輩を迎えます。また、2月には学年最後の確認テストや定期テストもあります。この2か月は、2年生へつなげる時間と捉え、生活面でも学習面でも級友たちと共に高め合い、自他共に”さいころころ”な時間が創れるように過ごしてください。

保護者に皆様におかれましては、引き続き温かいご支援をよろしくお願いたします。

学年協力

1年生